

1950

Mario Rodríguez Cobo, autor de las ideas que forman la Alianza Humanista-Verde, habla de su relación con la coalición

**VICTOR FUENTES**  
En la década del 80 la proliferación de proyectos político-partidistas fue un hecho evidente. En el periodo conocido como la apertura, en 1983, se llegó a con-

Hoy forman la Alianza Humanista-Verde y quizá sea os para oír las cantas —y ver la cara futura de este grupo— que su ideólogo, el argentino Mario Rodríguez Cobo, nació como el doctor Silo, quien visitó hace algunos años el país para presentar una edición de sus obras completas, publicada por Prene. Este pensador católico, incursionó en la ciencia política e influido por la sociología fenomenológica y la sociología de la conciencia, reconoce que la Alianza Humanista-Verde es una fuerza pequeña, sin embargo, afirma que ello se debe a su fuerza.

Cobo tiene filosofía, tiene referencias para todos. Pienso que América Latina, inspirada en el modelo estadounidense, se dirige inevitablemente hacia el Supercontinente.

Espero, asegura que soberanía civil se similará a la de Europa del Este. Entonces será el tiempo de las nuevas formas políticas.

—¿Qué lo vincula tanto a Chile?

—El Movimiento Instantáneo Ideológico que lidera y de la cual se nacen los partidos que recogen su inspiración nació en Mendoza, que es un lugar más próximo a Santiago que al reclamo Buenos Aires. En esta dualidad existe una cosa muy clara, incluso recordamos que perteneció a la Capilla General de Chile hasta fines del 70. Así que se puede distinguir un caracterizamiento de familias, gente comunes, comunidades chilenas que nacieron le son en Mendoza (como el Barrio Llave y el Barrio Arbol) y en Argentina hay una diáspora muy fuerte entre el interior y Buenos Aires. La gente mendocina tiene más afinidad hacia este lado.

—¿Cuánto hay de religiosidad en su grupo?

—Llamado el sentido amplio de religiosidad, yo diría que ésta es una idea fuerte que le sirve a la gente como referencia para la organización de sus actividades vitales. Todos tenemos nuestras problemáticas, nuestras vidas y muchos de nosotros hacemos esfuerzos por poner prioridades claras. La gente que participa en estas actividades se interesa mucho por organizar sus prioridades y decirle a sí misma: "Bueno, es mi vida. ¿Qué es lo más importante?" Sin creer que le da mucha fuerza, el hecho de que la gente se ayude entre sí, no a organizar su vida, sino sus prioridades, a establecer cuáles son las prioridades: el dinero, la familia, la fe que tengo o no tengo. Es lo que da potencia a la relación y al intercambio entre las personas.

tar medio centenar de colectividades de escasas de ocupar un espacio en el tradicional espectro de tres tercios. De las diez surgidas en el decenio —las que hay que diferenciar de las que se reactiva-

ron tras ser clausuradas por el gobierno militar— pocas son las que no han recibido certificado de defensión. Entre los alzamientos de la época se cuentan los de los partidos Humanista y Verde,

que al no alcanzar el mínimo exigido por la ley —dicho de las elecciones de 1989— y dado que prevenían de un tronco común (la Comunidad para el Desarrollo Humanístico), se fusionaron.

Entrevista del 10/7/91

—No, yo sabía que la dictadura iba a ser derrotada.

—Pero, ¿y se desmorona?

—Bueno, es verdad, tenía expectativas... pero confiaba en el tránsito de los sistemas democráticos.

—La Alianza le llevó a usted como sucesor ideológico. ¿No hay más que pueda hacer aportes filosóficos?

—Están esperando a producir cosas. Creo que es un problema de edad. Hoy pronto hay gente que va a emprender a hacer sus publicaciones.

—¿Y por qué no lo han hecho?

—Porque no se animaron a presentarlos en público... Así es que no nos sorprendemos si en poco tiempo comienzan otras corrientes de pensadores. El proceso ha sido lento porque tiene mucho que ver con la maduración de la percepción...

—¿Puede evadir la falta de presencia individual de la Alianza en la Concertación?

—Es un partido muy nuevo. Los otros son agrupaciones que han hecho mucha historia. No hay que confrontar ni comparar a un niño con un adulto. Yo creo que tiene que ver más bien con la juventud de este nuevo espacio político.

—A nivel de coalición surgen sobre todo las expresiones más fuertes. ¿Qué va a pasar con las fuerzas menores como el PR-LS?

—Todavía que sacan mucha, acá los quedan a otro remedio. Tendrán que llegar a la gente, a grandes alcances. No tiene que ser un grupo reducido, aunque sea grande con ideas.

—Usted ha opinado frente a los sectores cristianos. ¿Se considera un estratega?

—A mí me han consultado en términos generales que orientación concertaría podrían tener organizaciones políticas. Eso ha sido bastante difícil para mí. Yo he dicho que el tema es la justicia social y ética, y esto es difícil porque se requiere de mucha información. Habiendo con franqueza, pleno que en el campo político yo no podía hacer mucho aporte, aunque me habría gustado... De modo hay otras cosas que cuentan, como que la gente se organiza y que hay una cosa casi familiar, por ello se pueden convertir cosas al pasado, como en muchas plazas. Hay intercambio de opiniones.

—En concreto, en 1985 le dijeron a la dirigencia del PR que el finado del SI era favorable a que hubiera que desarmar el fraude. ¿Qué informaciones lesiva sobre el particular?

—Yo tenía antecedentes de los que podía disponer clandestinamente. Por ejemplo, que los medios de comunicación, estabas controlados y al oírme ello se había una política que favorecía el intercambio de ideas. Objetivamente, yo diría que se daban condiciones para que la situación se fuera del todo limpia.

—Fatales, ¿le sorprendió el



Mario Rodríguez Cobo de una Mendoza de Barrios Japón y Barrios Loco.

—¿Cómo nace su búsqueda de dar una respuesta global o ideológica?

—Uno surge muchas veces ante uno, cuando ya conocemos a varios de las otras crías a veces más allá y, por supuesto, también en varios países latinos americanos. Frente a esa situación no sabía buenas respuestas, porque yo no demostro tanto. La gente dice: "Tenemos todo el derecho del mundo de responder para ver qué respuesta pedimos". Así entonces esto en la década del '80, gente que no recuerda respuestas a lo establecido.

—¿De qué luchadores sociales oceános tienen que enfrentar la política?

—Principales: obviamente activistas, personajes comprometidos, uno es en el caso de Gandhi. Dado recuerda esa cosa conocedora con la no violencia, que debe ser muy difícil de llevar, porque ser violento es —al mismo tiempo— una deserción, mientras que con no serlo es una consecución. Yo diría que exige una reflexión más importante, no tanto ideológica, pero si en cambio actitud vital, en su existencia. Sin duda es un paradigma para mí, como lo es también Martin Luther King.

—¿Cuál es su relación de intercambio con la Alianza?

—Bueno, hay mucha gente de la Alianza que por motivo de este pensamiento. Con muchos de ellos intercambiamos. Hay otra gente que no tiene nada que ver, que tal vez les gustan las ideas como partidito, pero

que no se interesan en absoluto por la filosofía. Eso es mi.

—Usted ha opinado frente a los sectores cristianos. ¿Se considera un estratega?

—A mí me han consultado en términos generales que orientación concertaría podrían tener organizaciones políticas. Eso ha sido bastante difícil para mí. Yo he dicho que el tema es la justicia social y ética, y esto es difícil porque se requiere de mucha información. Habiendo con franqueza, pleno que en el campo político yo no podía hacer mucho aporte, aunque me habría gustado...

—De modo hay otras cosas que cuentan, como que la gente se organiza y que hay una cosa casi familiar, por ello se pueden convertir cosas al pasado, como en muchas plazas. Hay intercambio de opiniones.

—En concreto, en 1985 le dijeron a la dirigencia del PR que el finado del SI era favorable a que hubiera que desarmar el fraude. ¿Qué informaciones lesiva sobre el particular?

—Yo tenía antecedentes de los que podía disponer clandestinamente. Por ejemplo, que los medios de comunicación, estabas controlados y al oírme ello se había una política que favorecía el intercambio de ideas. Objetivamente, yo diría que se daban condiciones para que la situación se fuera del todo limpia.

—Fatales, ¿le sorprendió el

## Silo, optimista por el futuro de la alianza que inspira [artículo] Víctor Fuentes.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Autor secundario:Fuentes, Víctor

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Silo, optimista por el futuro de la alianza que inspira [artículo] Víctor Fuentes. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)